



Descarta CSP que partido promueva a aspirantes a PJ

# Piden a morenistas acatar ley electoral

## Llama Presidenta a no intervenir en los comicios de Poder Judicial

CLAUDIA GUERRERO  
Y NATALIA VITELA

Tras llamar a poner un alto a las campañas anticipadas y criticar la afición de morenistas a ciertos lujos, la Presidenta Claudia Sheinbaum les pidió ayer no involucrarse en la promoción de la elección judicial, no utilizar los programas de Bienestar para fines personales y evitar la compra de votos y la operación con “mapaches” electorales.

La mandataria admitió que podría existir interés en las estructuras de Morena para promover la participación de los ciudadanos en los comicios del 1 de junio, en los que se elegirán integrantes del Poder Judicial.

Sin embargo, recordó que la normatividad vigente y los lineamientos emitidos por el INE impiden la participación de cualquier fuerza política en la contienda.

“A Morena y a los partidos se les pidió que no promocionaran la elección. Entonces, bueno, hay que decirle a los que son parte de la estructura de Morena que no, aunque tengan ganas de promocio-

nar, que no lo hagan, porque así lo planteó el INE”, dijo en su conferencia matutina.

“Pero, de todas maneras, no es que apoyen –hasta donde entiendo– un candidato o candidata, sino que dicen: ‘Que se vote el primero de junio’. Pero, bueno, hay que evitar por parte de las estructuras de todos los partidos políticos, porque el INE puso estas reglas”.

Por otro lado, Sheinbaum solicitó a los legisladores de Morena evitar el uso de los programas de Bienestar con fines de promoción personal.

Abordó el tema tras ser cuestionada sobre el supuesto activismo de la senadora



morenista de Coahuila, Cecilia Guadiana, quien habría difundido que los apoyos federales llegan a la entidad gracias a sus gestiones.

“Los programas de Bienestar vienen de nuestro movimiento y todo aquel que es diputado, senador, presidente municipal, Gobernador, militante, está orgulloso de los programas de Bienestar y puede decirlo”, señaló.

“Qué bueno que los diputados, senadores de nuestro movimiento difundan lo que está haciendo el Gobierno de México, si de ahí venimos, pero no como un asunto de promoción personal, eso no debe ser, si es que así ha sido.

Esa es la orientación, no se puede hacer uso personal de un programa de Bienestar”.

Cuestionada sobre las campañas con miras a los comicios de este año en Durango y Veracruz, también se pronunció en contra de lo que calificó viejas prácticas de PRIAN, para comprar el voto de los ciudadanos.

“No a la compra del voto,

no a los ‘mapaches’, no a ninguna de las terribles formas de hacer política que se hicieron famosas durante el periodo del PRIAN. No a eso, en ningún partido, y menos los que vienen del movimiento, no debe haber; y, además, está prohibido por la ley”, dijo.

La mandataria adelantó que mañana miércoles dará a conocer el contenido de la carta que enviará a la dirigencia de Morena para prohibir el nepotismo electoral en los comicios de 2027, frenar el activismo anticipado de quienes buscan participar en las contiendas y pedir que cumplan con el principio de austeridad, dejando de lado ropa de marca, viajes, restaurantes caros, grandes camionetas y escoltas de seguridad.